

Huracanes fuera de temporada



Denis Laza dista de ser el hombre de alto promedio que conocimos hace algunos años, aunque con su actual ofensiva resulta fundamental para Mayabeque. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

ALIET ARZOLA LIMA

Transcurre enero y ningún parte meteórico alerta sobre la cercanía de ciclones tropicales, mas en el ámbito beisbolero de la 52 Serie Nacional soplan vientos fuertes desde Mayabeque, novena que escala progresivamente de categoría y, contra todo pronóstico, permanece envuelta en la lucha por la clasificación cuando se han completado casi dos tercios de campaña.

Los Huracanes protagonizaron un arranque explosivo tras barrer a los actuales monarcas avileños y luego han demostrado que el arreón inicial no fue obra de la casualidad, con sendas victorias en las subseries frente a Las Tunas, Camagüey y Guantánamo, fruto, sobre todo, de una preparación precompetencia de alta calidad y del *team work* alcanzado.

“Como cada equipo del campeonato entramos con el objetivo de quedar entre los ocho primeros, meta bien complicada porque tenemos un grupo amplio de jóvenes de muchas potencialidades y también con deficiencias, pues apenas tienen carretera en el máximo nivel. Sin embargo, con un año más se han aclimatado a las exigencias del certamen y han logrado acoplarse gracias al enorme apoyo de los veteranos”, expresó a *Granma* el mentor Rigoberto Madera, por segundo año al frente de la escuadra.

El otrora jardinero pinareño, respaldado por un experimentado cuerpo técnico en el cual convergen el preparador físico René Rojas y Javier Gálvez, al frente de los lanzadores, ha apostado por estrategias agresivas, con la velocidad como eje central.

“Tratamos de centrar nuestro desempeño en el corrido y bateo, el robo de bases, el toque de bola, el juego inteligente y fluido, argumentos apropiados pero complicados porque requieren de mucho ensayo, de oficio, y algunos de nuestros hombres son muy inexpertos”, explicó Madera.

Justo estos detalles, confianza en sus posibilidades y excepcional dominio de su terreno (suman ocho triunfos y cuatro fracasos en casa) han lanzado a los Huracanes, que aún sin guarismos nota-

bles en average —265, un punto por debajo de la media sin contar el juego de ayer—, se han mostrado eficientes, madero en ristre, sobre todo en aspectos no muy valorados como los *flys* de sacrificio (12, terceros) y boletos recibidos (127), apartado que lideran con diferencia, sin incluir el pleito de anoche.

En el orden individual, probablemente Denis Laza (211) y Orlando Lavandera (248) estén muy por debajo de sus posibilidades reales en cuanto a promedio ofensivo, pero han cumplido con hombres en posición de anotar y tienen 13 remolques cada uno, para completar junto a Danger Guerrero (15) y Ernesto Molinet (16) un cuarteto de valiosa producción. Además de los estelares, dos jóvenes han aportado a la causa: Yasniel González (22 años y promedio de 234 en tres Series) y Alexander Pozo (23-230-1), quienes de conjunto acumulan 50 jits, 23 anotadas y 21 remolques.

Con el guante son terceros (979), merced de 22 marfiladas en 1 046 lances, y desde la lomita dependen de la resistencia de sus abridores, que hasta el momento han respondido, comandados por el zurdo Ariel Miranda, por fin una realidad luego de cinco temporadas sin consolidar su repertorio y el dominio en las esquinas.

Si mantienen el ritmo y los relevistas logran escalar un peldaño, Mayabeque puede convertirse en el otro invitado sorpresa —Isla de la Juventud se robó la arrancada— a la segunda fase del campeonato, aunque no podrán bajar la guardia ni un segundo, pues aún le restan rivales de cuidado como Cienfuegos, Industriales, Pinar del Río y los disminuidos, pero siempre peligrosos, granmenses y santiagueros.

ANOTACIÓN POR ENTRADAS

	C	H	E
VCL 104 300 020	10	16	0
ART 000 002 001	3	6	1
G: Robelio Carrillo (1-2). P: Miguel Lahera (1-3).			
Jrs: A. Sarduy y D. García.			
CRISTÓBAL LABRA	C	H	E
HOL 000 000 000 0 0	0	9	1
IJV 000 000 000 000 1	1	6	0
G: Miguel Ángel Lastra (1-0). P: Pablo Millán Fernández (3-4).			
J. R. CEPERO	C	H	E
PRI 100 000 0	1	6	0
CAV 253 010 x	11	13	1
G: Dachel Duquesne (2-2). P: Julio Alfredo Martínez. (2-2). Jr: Y. Fiss.			
J. A MELLA	C	H	E
GTM 000 202 020	6	12	1
LTU 015 000 10x	7	12	0
G: Ubisney Bermúdez (3-2). P: José Luis Moulin (3-3). Jrs: D. Castro, Y. Scull, L. Laffita, A. de la Cruz y R. Borrero.			
M. DE BARBADOS	C	H	E
IND 110 054 000	11	13	0
GRA 003 110 310	9	11	1
G: Pavel Pino (3-0). P: Leandro Martínez (1-4).			
Jrs: I. Chirino, Y. Tomás y C. Benítez.			
G. MONCADA	C	H	E
CFG 000 000 000	0	4	1
SCU 030 021 00x	6	9	0
G: Alberto Bicet (3-3). P: Noelvis Entenza (4-2). Jr: A. Durruthy.			

Nota: SSP-MAY jugaban a partir de las 8:15 p.m. y CMG-MTZ a partir de las 7:00 p.m., cambio sin previo aviso a la prensa.

Avalados cuatro cubanos a Salón de la Fama de Esgrima



El legendario Ramón Fonst considerado entre los cien destacados por la Federación Internacional.

LA HABANA.—Los cubanos Ramón Fonst, Rolando Tucker, Eduardo Jons y Rafaela González fueron avalados al Salón de la Fama de la Federación Internacional de Esgrima (FIE), en el año del centenario de su fundación, en noviembre próximo.

Mercedes del Risco, metodóloga de la

Federación Cubana, afirmó que serán cien los exaltados como parte de las actividades para festejar el centenario de la FIE, creada el 29 de noviembre de 1913.

El espadachín Fonst, con solo 17 años, ganó la corona en los Juegos Olímpicos de París 1900. En San Luis 1904 volvió a mostrar su virtuosismo, conquistó tres coronas e implantó récord de 24 asaltos sin ser tocado, al vencer en los individuales de espada y florete, y el por equipos de esa segunda arma, ratificándose como el mejor del universo. Su increíble condición le permitió asestar touchés hasta los 55 años.

Tucker, bronce individual en florete de los Juegos Olímpicos de Atlanta 1996, fue el primer no europeo en comandar el ranking universal de 1995 a 1997, además de titularse en el Mundial de Atenas 1994.

Jons, entrenador del equipo nacional de florete masculino y femenino (1983-2012), cuenta con una extensa hoja de servicios en Juegos Olímpicos (una plata y dos bronces), Campeonatos Mundiales Universitarios (3-4-4), Universiadas (6-2-3) y Juegos Panamericanos (10-5-3), entre otros.

González rindió una meritaria faena como titular de la Federación Cubana y miembro del ejecutivo del organismo internacional, y fue su representante para Centroamérica y El Caribe hasta su retiro hace unos pocos años. (AIN)

CAMPEONATO NACIONAL

Llaves y desbalances por siete vellocinos de oro

Harold Iglesias Manresa

Nuevamente Camagüey se viste de “arena” y en la sala Rafael Fortún gladiadores del estilo grecorromano pugnarán por siete vellocinos dorados entre mañana y el viernes, ahora, como en otras ocasiones, con la presencia de algunos caballos de batalla en la división inmediata superior.

En esa condición pugnarán los anfitriones y olímpicos Pedro Isaac (66) y Pablo Shorey (84)—no es prudente someterlos a hacer peso exacto varias veces en este comienzo de ciclo—, quienes tendrán que bailar en casa del trompo ante sus coterráneos e igualmente miembros de la armada a tierras londinenses, Alexei Bell, en los 74, y Yunior Estrada (96), respectivamente. En este último peso igualmente buscará el cetro el pinareño Yasmani Lugo.

También deben tener emociones reservadas los posibles pleitos entre el santiaguero y rey de Guadalajara 2011, Gustavo Balart y el espirituano Javier Duménigo (55 kg), mientras en los 60 otro indómito, Ismael Borrero, vencedor en la Gala de Campeones de diciembre último, tendrá en el habanero Hanzel Meoche, y el holguinero Maykel Anache a sus principales opositores.

En definitiva, serán 96 los luchadores



Isaac se verá nuevamente con su coterráneo Bell en el certamen doméstico. FOTO: MARCELINO VÁZQUEZ

inscritos, con el incentivo adicional de un boleto a la preselección elite (en caso de no integrarla aún) para los monarcas de cada división.

La gran ausencia en la justa será la del doble monarca olímpico y cuatro veces titular mundial, Mijaín López (120 kg), quien por razones estratégicas y en aras de preservar su forma para ir por otra presea en Río de Janeiro 2016, está exento de competir en la lid doméstica.

Los anfitriones, La Habana, Santiago de Cuba y Pinar del Río se perfilan como los territorios de mayores opciones a la hora de definir la provincia reina en esta edición de la primera categoría grecorromana.